



JONATHAN MANCILLA

**Javiera Martínez,**  
directora de Presupuestos.

# Javiera Martínez abordó cierre fiscal: Directora de Presupuestos sincera “talón de Aquiles” en cálculo de ingresos

La economista argumentó que el impuesto de primera categoría ha tenido un comportamiento “volátil”.

EYN

Durante los tres años con el incumplimiento de la meta fiscal que registra este Gobierno, la mayor desviación se ha concentrado particularmente en estimaciones imprecisas de los ingresos públicos. Así lo reconoció también la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, que calificó este elemento en particular como “el principal talón de Aquiles de nuestra administración”, en conversación con Raúlio Pauta.

La economista apuntó específicamente al impuesto de primera categoría que pagan las empresas como el factor más “impredecible” de los cálculos fiscales. “El cálculo de ingresos es una variable difícil de proyectar”, dijo en esta entrevista, donde mencionó una serie de aspectos que, a su juicio, han hecho más compleja su estimación. Mencionó el tipo de cambio, la superposición de diversas refor-

mas tributarias en el tiempo y que “los once mayores contribuyentes decrecieron en más de un 20% su tributación”.

## Ajuste complejo

Pese a transparentar las dificultades de su gestión en la Dirección de Presupuestos, Javiera Martínez se sumó al relato del ministro de Hacienda, Nicolás Grau, defendiendo que el gasto se ha contenido de manera relevante.

“El gasto primario está en un nivel que es solamente remontable a 2015-2016”, aseguró, aunque advirtió que será complejo seguir recortando en áreas clave como salud y personal.

En este sentido, aunque dijo que hay espacio para seguir reasignando gasto, señaló que un ajuste de US\$ 6.000 millones como el que propone el gobierno entrante “no es necesario para llegar al 2030 con un 0% de balance estructural”.